

# Codelco y SQM sellan una asociación que deja fuera a Ponce Lerou hasta 2031

El acuerdo permitirá explotar hasta 2060 el Salar de Atacama, el principal yacimiento del país. La estatal tendrá el 50% más una de las acciones.



EL GERENTE GENERAL DE SQM, RICARDO RAMOS, Y EL PRESIDENTE DE CODELCO, MÁXIMO PACHECO.

Agencia EFE / L. R. C.

**C**odelco y SQM anunciaron ayer que llegaron a un acuerdo definitivo para conformar una nueva asociación con mayoría estatal y explotar litio hasta 2060 el Salar de Atacama, que concentra el 90% de las reservas chilenas del mineral.

El pacto establece que la asociación público-privada, que empezará a operar en 2025 y en la que Codelco tendrá el 50% de las acciones más una, será

“**Contribuiremos ahora para que nuestro país sea líder en la producción de litio para la transición energética.**”

Máximo Pacheco  
 Presidente de Codelco

controlada primero por SQM y a partir de 2031 por la estatal cuprífera. Con esto, de alguna manera, se traba en lo inmediato la incorporación del yerno del fallecido general Augusto Pinochet, Julio Ponce Lerou, de la cabeza del nuevo grupo, como demandaban parlamentarios oficialistas.

La asociación pretende lograr una producción adicional total para el periodo 2025-2030 de 300.000 toneladas de carbonato de litio equivalente (LCE) y una producción anual a partir de 2031 de 280.000 a 300.000 toneladas.

El aumento en la producción, esencial para la electromovilidad, se realizará mediante mejoras en la eficiencia del proceso y la adopción de nuevas tecnologías y “no implicará una mayor extracción de salmuera ni un incremento en el uso de agua continental”, según dijeron las compañías en un comunicado conjunto.

“Así como hemos contribuido a hacer de Chile

líder mundial en la producción de cobre, contribuiremos ahora para que nuestro país sea líder en la producción de litio, otro mineral crítico para la transición energética que permite combatir la emergencia climática”, dijo el presidente de Codelco, Máximo Pacheco.

Chile actualmente es el segundo productor mundial de litio, detrás de Australia, pero Argentina le sigue de cerca.

SQM, controlada por la china Tianqi y Julio Ponce Lerou, y la estadounidense Albemarle son las dos únicas compañías que hasta ahora lo explotan en Chile y lo hacen en el Salar de Atacama, que es fiscal.

El gerente general de SQM, Ricardo Ramos, aseguró que “la asociación dispondrá del 100% de nuestra infraestructura y plantas, incluido el centro de refinamiento de productos de litio más grande del mundo ubicado en Antofagasta (...) Con la asociación, Chile recibirá por distintas vías el 85% del mar-

gen operacional (en forma de impuestos) a partir de 2031”.

La presencia de Ponce Lerou en el directorio de la nueva asociación había generado mucha controversia en el país por sus vínculos con Pinochet y su implicación en el escándalo de financiamiento irregular de políticos de hace una década, que salpicó a tanto a partidos de derecha como de izquierda, pero finalmente el acuerdo le deja fuera. De hecho, ayer el director ejecutivo del Consejo Minero, Joaquín Villarino, criticó la cláusula que margina al empresario y a su familia temporalmente de la toma de decisiones.

“Es un capricho político infundado”, dijo Villarino a radio Pauta, quien añadió que deja fuera a otros expertos relacionados. “Es una pérdida de tiempo y es un lujo que se han dado los políticos para discutir sobre un tema que evidentemente les produce cierto dolor”, añadió. ☺